



Le Canard de Challans



HISTORIQUE DE LA RACE

Autrefois appelé également "canard nantais", le canard de Challans est connu dans les marais breton et vendéen depuis la première moitié du 17e siècle. Sa renommée de canard élevé en liberté dépassa largement la région Nantaise. Il fut rapidement croisé avec le Rouen français afin d'augmenter sa masse au début du 20e siècle.

Reconnu en **1934** comme race de chair à grande production, il fut homologué en **1967** comme race d'exposition. En effet, à cause de l'industrialisation de l'élevage, les effectifs n'ont cessé de fondre et la race a pratiquement disparu.

1998 Un premier travail a été mené par l'Ecomusée du Daviaud, en repérant des élevages résiduels. Deux souches ont été retrouvées.

Une partie des animaux a été rassemblée sur la ferme du Daviaud, où un site protégé a été aménagé spécialement pour la cause par l'AREXCPO (Association de Recherche et d'Expression pour la culture POPulaire en Vendée), ainsi que chez des particuliers à St Jean de Monts.

2017 Des couples ont été répertoriés chez un éleveur à Rieux (56). La situation reste critique car il n'a pas été retrouvé d'autres souches, ni même d'autres animaux vraiment intéressants dans le marais breton-vendéen, et il n'y a que très peu de reproduction chaque année.

D'autres éleveurs ont pu croiser les souches avec des animaux d'origines moins sûres, permettant dans un premier temps l'élargissement de la base génétique sur laquelle il devient possible de travailler.

Le CRAPAL reste en veille, en attente d'éleveurs moteurs, pour relier les éleveurs amateurs et les aider à assurer une reproduction minimum avec la création de nouveaux sites.